

GUURE

GAUZZA

hermes

V DIÁLOGOS DE BILBAO: “LA RELACIÓN ENTRE POLÍTICA Y ECONOMÍA A LA LUZ DE LOS DESAFÍOS DE ESTE TIEMPO”

La quinta edición de los *Diálogos de Bilbao*, punto de encuentro y debate que anualmente reúne a dirigentes políticos y académicos europeos y latinoamericanos para tratar sobre temas de actualidad, abordó en su V edición “La relación entre Política y Economía a la luz de los desafíos de este tiempo”. Durante los días 1 y 2 de octubre estos intelectuales analizaron, entre

otras cuestiones, los efectos de la crisis económica mundial y cómo está respondiendo la democracia a los retos a los que nos enfrentamos.

Organizados por Sabino Arana Fundazioa y el Partido Demócrata Europeo, la primera de las jornadas contó con la participación del lehendakari del Gobierno Vasco, **Iñigo Urkullu** -entonces presidente del EBB de EAJ-PNV-;





Gutenberg Martínez, rector de la Universidad Miguel de Cervantes de Chile y ex-presidente de la Cámara de Diputados, del Partido Demócrata Cristiano de Chile y de la ODCA; **François Pauli**, vicesecretario del PDE-EDP; **Óscar Álvarez**, profesor de la Escuela de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de Costa Rica; **Gerardo Aranda**, director ejecutivo de la Fundación Rafael Preciado de México; **Jon Azua**, fundador y presidente de **E-NOVATINGLAB**; y **Jorge Rodríguez Grossi**, ex ministro de Economía y Energía de Chile y decano de la Facultad de Economía de la Universidad Alberto Hurtado de Chile. El viceministro de Turismo y Deporte de Uruguay, **Antonio Carámbula**, actuó como moderador.

El martes, día 2, se celebraron dos mesas redondas. En la primera, *“La Política y la Economía. Enseñanzas y decisiones sobre esta relación”*, tomaron parte **Daniel Innerarity**, catedrático de Filosofía Política y Social, investigador “Ikerbasque” en la UPV/EHU y director de Globernance – Instituto de Gobernanza Democrática; **Lourdes Flores**, ex candidata presidencial de Perú; y el presidente de Ibermática, **José Luis Larrea**.

La segunda mesa redonda, *“¿Se han adoptado en la economía mundial y europea las decisiones necesarias y/o prometidas?”*, contó con las ponencias de **Gonzalo Arenas**, rector de la Universidad Pedro de Valdivia de Chile; **Pedro Azpiazu**, diputado en el Congreso; **Oscar Ensinck**, presidente de ACEP de Argentina; y **Silverio Zebreal**, economista principal del departamento de Modernización del Estado de la Organización de Estados Americanos (OEA).

Ya por la tarde, a partir de las 19:30, en el mismo GOAZ Museum, se celebró otra mesa redonda, abierta al público, bajo el título *“¿Qué está en crisis: la política, la economía o ambas o es un problema de definiciones y liderazgos?”*. Los ponentes fueron: el director ejecutivo de la Fundación Rafael Preciado de México, **Gerardo Aranda**; el rector Universidad Miguel de Cervantes de Santiago de Chile, ex-presidente de la Cámara de Diputados, del Partido Demócrata Cristiano de Chile y de la ODCA (Organización Demócrata Cristiana de América), **Gutenberg Martínez**; y el economista principal del departamento de Modernización del Estado de la OEA (Organización de Estados Americanos), **Silverio Zebreal**.